

Agriculture

Graine se mécanise

MSM
Libreville/Gabon

LE ministre du Développement durable, de l'Economie, de la Promotion des investissements et de la Prospective, Régis Immongault Tatagani a officiellement réceptionné, le 19 novembre dernier, au port d'Owendo, les 40 premiers engins (31 tracteurs et 9 tractopelles) de marque Caterpillar, devant servir dans le cadre du programme Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine). Le

membre du gouvernement était assisté de Léandre Bouloubou, coordonnateur général dudit programme, de Théophile Ogandaga (coordonnateur général de Sotrader) et du directeur général de Tractafic Equipment Gabon. « L'arrivée de ces bulldozers marque la concrétisation du contrat historique signé entre la Sotrader, qui est un partenariat public-privé entre l'État gabonais et le groupe Olam international et Catrepillar pour l'acquisition de 475 bulldozers (400 tracteurs D6R et 75 pelles 323). À la clé, des milliers d'hectares de plantations valorisés et des centaines d'emplois créés »,



Le ministre Immongault est allé réceptionner les engins devant servir au projet GRAINE.

s'est réjoui Théophile Ogandaga. En outre, il faut rappeler que les engins Caterpillar

fournis par Tractafic Equipment seront livrés de manière progressive (à raison de 30 machines toutes

les 6 semaines) et que cette commande aura des retombées très positives en terme d'emploi. Elle permettra la création de 200 emplois directs et indirects, ceux-ci s'ajoutant à ceux créés par le programme Graine, qui compte déjà 8 634 adhérents. Le projet comporte, par ailleurs, un important volet formation. En effet, la fourniture de ces machines constitue un volet d'un accord global incluant la formation de main-d'œuvre par Tractafic Equipment. L'accord prévoit notamment que 100 Gabonais soient retenus, selon un processus de sélection

transparent pour être formés dans le centre de formation spécialisé du groupe au Maroc. Par ailleurs, Tractafic Equipment s'est engagé à développer un centre de formation sur place, au Gabon, dans la Zone économique spéciale (ZES) de Nkok. Le terrain sera fourni par l'État gabonais et le centre construit par la société Tractafic Equipment Gabon. Des formations à l'assemblage et à la réparation des équipements y seront dispensées, permettant ainsi à de nombreux Gabonais de développer de nouvelles compétences.

Caisses de stabilisation et de péréquation (Caistab)

Guy-Christian Mavioga installé dans ses nouvelles fonctions de PCA

W.N.
Libreville/Gabon

NOMME lors du dernier Conseil des ministres, Guy-Christian Mavioga, qui occupait avant cette nomination le poste de directeur général adjoint en charge des Hydrocarbures, a été installé jeudi dernier dans ses nouvelles fonctions de président du Conseil d'administration de la Caisse de stabilisation et de péréquation (Cais-

tab). C'était au cours d'une cérémonie présidée au siège de l'entreprise par le secrétaire général du ministère de l'Économie, Thierry Abeloko. Plusieurs invités et du nouveau directeur général de la Caistab, Ismaël Ondias Soua. Dans son allocution, Guy-Christian Mavioga a insisté sur la nécessité de relancer la filière café-cacao, et de garantir à l'Etat un stock de sécurité de produits pétroliers. « Nous devons avoir le courage de relancer la filière café-cacao, en visant

au moins 10 000 tonnes à l'horizon 2025. Nous devons aussi, sans réfléchir, nous engager dans le programme GRAINE, grâce aux cultures associées pour participer à l'auto-suffisance alimentaire. Sur le plan des hydrocarbures, il me semble urgent de trouver une solution efficace pour garantir à l'Etat un stock de sécurité des produits pétroliers pour une période de 3 mois». Le nouveau PCA a également insisté sur une meilleure maîtrise des ressources humaines, «



Le nouveau PCA de la Caistab, Guy-Christian Mavioga (à gauche, premier plan), a été installé jeudi dans ses nouvelles fonctions.

Les chiffres de la semaine

Par Maxime Serge MIHINDOU

40	Le nombre de bulldozers de marque Caterpillar (sur les 475 commandés) réceptionnés mardi au Port d'Owendo dans le cadre du programme Graine.
309	milliards de francs. La fortune de l'homme le plus riche du Gabon, Christian Kerangal, PDG de la Compagnie du Komo, selon le magazine Forbes.
230	milliards de francs. Le budget 2015 de la République centrafricaine.
60	millions de francs. Le don accordé par la Fondation Western Union à l'École nationale pour enfants déficients auditifs (Eneda) en coopération avec l'Unicef.
50	milliards de francs. Le prêt accordé au Gabon par la banque chinoise Eximbank pour la construction et l'équipement de trois centres de formation et de perfectionnement professionnels dans les villes d'Owendo, Port-Gentil et Franceville
30	milliards de francs. Le trou financier laissé par l'ancienne direction générale de La Poste S.A dirigée par Alfred Mabika (limogé), selon les premiers résultats de l'Audit.
40	milliards de francs. La valeur marchande de l'attaquant gabonais du club allemand du Borussia Dortmund Pierre-Eymeric Aubameyang sur le marché des transferts.
7	millions de francs. La prime globale qu'aurait touchée chaque joueur des Panthères du Gabon à la suite de leur qualification face aux Mambas du Mozambique, selon des sources diverses.
133	Le nombre d'agences Western Union implantées au Gabon.
83%	Le pourcentage de Gabonais ne souhaitant pas avoir comme voisin des homosexuels, selon les données de l'enquête Afrobaromètre de l'UOB.

MSM/ Source diverses

Les chiffres de la Semaine.

À PARIS, AU RAYON D'OR



EASTPAK	HERSCHEL	TED LAPIDUS	JUMP
SAMSONITE	KIPLING	HELLO KITTY	SNOWBALL
DELSEY	LIPAULT	LACOSTE	TANN'S

www.rayondor-bagages.fr

■ M° République
178, rue du Temple
PARIS 3°
Tél. : 00 33 1 42 72 03 76

■ M° Gare de l'Est
81, Bd de Strasbourg
PARIS 10°
Tél. : 00 33 1 40 35 12 72

■ M° Gare du Nord
7, Bd de Denain
PARIS 10°
Tél. : 00 33 1 45 26 88 72

PAS D'ENVOI - VENTE EXCLUSIVE DANS NOS MAGASINS - DETAXE A L'EXPORTATION

Photo : DR